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Распоряженія Епархіальнаго Начальства.
Опредѣлены ня мѣстя:

А) На священническія:

Священникъ Казанский церкви сл. Сѣриковой, Бобров- 
«каго уѣзда, Николай Соколовъ, по прошевію, перемѣщенъ 
къ Авдреевской церкви Воронежскаго I высшаго началь
наго училища, 13 воября.

Заштатный священвикъ Алексѣй Кременецкій — къ 
Свято-Духовской церквв сл. Медовой, Богучарскаго уѣзда, 
12 ноября.

Священникъ Троицкой церкви с. Гудовки, Задонскаго 
уѣзда, Василій Патрицкгй, по прошенію, перемѣщенъ къ 
Архавгельской церкви с. Дѣвицы, Воронежскаго уѣзда, 
16 ноября.
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Б) На псаломщическія:

Окончившій Конь-Колодезскую епархіальную псаломщи
ческую школу Евфимій Холостыхъ—къ Владимірской цер
кви с. Мокреца, Нижнедѣвицкаго уѣзда, 16 воября.

Окончившій курсъ Конь-Колодезской епархіальной пса
ломщической школы Митрофанъ Валинниковъ и. д. псалом
щика къ Покровской церкви сл. Ромаховой, Валуйскаго 
уѣзда, 12 ноября.

Псаломщикъ Покровской церкви с. Турчанинова, Воро
нежскаго уѣзда, Василій Артемовъ, по прошенію перемѣ
щенъ къ Казанской церкви сл. Уразовой, Валуйскаго уѣз
да, 4 ноября.

Псаломщикъ Троицкой церкви сл. Богомоловой, Богу
чарскаго уѣзда, Константинъ Батуринъ, по прошенію, пе
ремѣщенъ къ Архангельской церкви с. Средняго Карачана, 
Новохоперскаго уѣзда. 12 ноабря.

Псаломщикъ Двмитріевской церкви с. Дубовиковой, Бо
гучарскаго уѣзда, Василій Тищенко, по прошенію перемѣ
щенъ къ Архангельской церкви сл. Твердохлѣбовой, Богу
чарскаго уѣзда, а на его мѣсто опредѣленъ окончившій 
Конь-Колодезскую псаломщическую школу Николай Зори- 
чввъ, 12 ноября.

Окончившій Алексѣевскую второклассую г. Воронежа 
школу Евфимій Петровъ—къ Сергіевской церкви сл. Ме- 
женки, Острогожскаго уѣзда, 12 ноября.

Уволены за штатъ:
Діаконъ Рождество-Богородицкой церкви с. Макарова, 

Новохоперскагв уѣзда, Александръ Семеновскій, по проше- 
шенію, уволенъ за штатъ, 10 ноября.

Псаломщикъ Предтеченской церкви с. Вязноватки, 
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Нижведѣвицкаго уѣзда, Иванъ Еухтиновъ, по прошенію, 
уволенъ отъ должности, И ноября.

Діаконъ Покровской церкви слоб. Поиовки, Острогож- 
■сааго уѣзда, Николай Тарасевскій, по прошенію, уволенъ 
за штатъ, 12 ноября.і

За смертію исключается иэъ списковъ:

Священникъ Единовѣрческой Успенской церкви хут. 
Аношкина, Валуйскаго у., Максинъ 1 'ладковъ, съ 16 ноября.

Отъ Воронежской Духовной Конеиеторіи-
Опредѣленіемъ Святѣйшаго Синода, отъ 23—24 ок

тября 1915 года за № 8.602, постановлено: разрѣшить со
стоящему подъ Высочайшвиъ Его Ииператорскаго Величе
ства покровительствомъ Романовскому Комитету произвести 
въ 1916 году во всѣхъ церквахъ Россійской Имперіи за 

|богослуженіями въ теченіе 4-й недѣли Великаго Поста кру
жечный церковный сборъ въ пользу дѣтей воиновъ, павшихъ 
ва полѣ брани съ тѣмъ, чтобы деньги, получаемыя отъ этого 
■сбора, были пересылаемы чрезъ мѣстныхъ благочинныхъ въ 
подлежащія Консисторіи, а послѣднія направляли ихъ непосред
ственно отъ себя въ состоящій подъ Высочайшимъ Его Им
ператорскаго Величества покровительствомъ Романовскій Ко
митетъ. Приказали: содержаніе опредѣленія Св. Синода 
допечатать къ должному исполненію духовенства епархіи въ 
Воронежскихъ Епархіальныхъ Вѣдомостяхъ.
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ЖУРНАЛЪ
засѣданій Воронежскаго Епархіальнаго Съѣзда 
о о. депутатовъ съ участіемъ церковныхъ ста

ростъ 1915 г. съ 16—23 сентября ’).

Вечернее засѣданіе 19 сентября.
Окт. 7. Утверждается.

Ст. 14. Слушала докладъ Предсѣдателя Воронежскаго 
отдѣла Союза Христіанъ трезвенниковъ священника П. Сер
гіева объ увеличеніи подписной платы за журналъ „ Зари 
Трезвости^ съ 1 р. до I р. 80 коп. въ годъ.

Постановили’, плату за журналъ увеличить до 1 р. 80 к. 
въ годъ.

Ст. 15. Слушали докладъ секціи по дѣламъ Епархіаль- 
наго свѣчнаго завода.

Докладывалъ священникъ А. Дементьевъ.
17-го сентября с. г. состоялось засѣданіе секціи по 

дѣламъ Епархіальнаго Свѣчного завода. Вниманію собранія 
'предложена была докладная заииска Управленія Епархіаль
наго Свѣчного завода отъ 27 августа за № 1.289 о со
стояніи завода за 1914 годъ и за мѣсяцы январь—іюль 
1915 г. При чемъ выяснилось слѣдующее.

1) Продано свѣчей въ 1914 г. 21.950 пудовъ (болѣе 
противъ 1913 г. на 1093 пуда)*  —103 пуда оливковаго 
масла,—157 пуд. ладона, 40.020 бутылокъ церковнаго ви
на и 75.180 кружковъ кадильнаго угля.

2) Чистой прибыли отъ продажи товара и отъ прочихъ 
статей завода получено въ 1914 г. 126.126 руб. 99 коп.

3) Къ 1-му января 1915 г. собственный оборотный 
капиталъ завода образовалъ сумму въ 580.344 руб. 75 к.>

х) Продолженіе. См. № 46.
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въ составъ которой входятъ: 4% рента по ноиинальной цѣ
нѣ на 155.000 руб., а но курсовой на 143. 956 р. 25 к., *)  
движимое и недвижимое имущество на 111.667 руб. 43 к., 
наличныя деньги, матеріалы и товары въ складахъ.

Но удовлетвореніи всѣхъ еиархіальныхъ нуждъ, капи
талъ завода, сравнительно съ прошлыиъ 1913 годомъ уве
личился на 24.247 руб. 15 кои.

4) Епархіальный магазинъ церковной утвари за 1914 г. 
продалъ разныхъ товаровъ на 32.389 р. Чвстой прибыли 
за исключеніеиъ всѣхъ расходовъ по содержанію магазина и 
стоимости помѣщеній получено 987 р. 97 кон., каковая 
сумиа присоединена къ собствонноиу чистоиу капиталу мага
зина, составившему на 1-е января 1915 г. 3.252 р. 07 коп.

Такова въ общемъ финансовая картина жизни нашего 
Епархіальнаго Свѣчного завода въ 1914 отчетномъ году. 
Добросовѣстное и умѣлое веденіе дѣла, не смотря на соз
давшіяся тяжелыя условія, по случаю открытія военныхъ 
дѣйствій и вздорожанію воска на 3 р. 35 к, въ пудѣ, все- 
таки дало возможность епархіи нетолько удовлетворить всѣ 
епархіальныя нужды, но и увеличить епархіальный капиталъ 
на 24.247 р. и 15 коп. болѣе чѣмъ въ 1913 году.

Къ началу 1915 года жизнь и дѣятельность свѣчного 
завода поставлена была въ еще болѣе тяжелыя условія, гро
зившія оставить церкви безъ восковыхъ свѣчей, а субсиди- 
руеиыя заводы благотворвтельныя и просвѣтвтельныя учре
жденія безъ средствъ на ихъ содержаніе. Но, благодаря 
своевременно принятымъ администраціей завоДа мѣрамъ, за
водъ и въ настоящее время имѣетъ возможность продолжать 
свою дѣятельность, а епархія располагаетъ капиталомъ, мо-

!) Замѣчаніе Его Высокопреосвященства: „Курсовую дѣну, наиъ нв- 
мѣняющуюся, не слѣдуетъ и считать, а если считать, то нужно унавыиать 
точно время курса44. А. Т.
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гущвмъ къ концу года выразвться въ небывалой суммѣ 
250,000 рублей чистой прибыли. Къ сожалѣнію, мѣры, къ 
которымъ вынуждена была прибѣгнуть адмвнистрація завода, 
подвергнулвсь рѣзкой критикѣ, какъ со стороны нѣкоторыхъ 
лицъ духовнаго званія, такъ и со стороны мірянъ и осо
бенно церковныхъ старостъ; почему секція, познакомившись 
съ документальвыми данными, считаетъ своимъ нравствен 
нымъ долгомъ по данному поводу сказать слѣдующее.

Хозяйственное управленіе при Св. Синодѣ циркуляр
нымъ отношеніемъ отъ 25-го сентября 1914 г. за № 34.833, 
между прочимъ, увѣдомило управленіе свѣчного завода, что 
закупка заграничнаго воска изъята изъ вѣдѣнія отдѣльныхъ 
епарх. заводовъ и сосредоточивается въ рукахъ комитета 
цри Св. Синодѣ. Приблизительно къ этому же времени вы
яснилось и то обстоятельство, что воска мѣстнаго происхож
денія, въ виду необычайно малаго сбора его въ Россіи въ
1914 году, въ связи съ установленіемъ Св. Синодомъ пре
дѣльной покупной цѣны его для завода въ 28 руб., не прій- 
дется закупить для надобностей Воронежск. Еп. завода на
1915 г. болѣе 3 тысячъ пудовъ. Не было такъ же никакой 
надежды на скорое полученіе 9.000 пудовъ заграничнаго 
воска, купленнаго при посредствѣ Синадальнаго Комитета, 
а своего запаса воска, при нормальномъ сбытѣ свѣчъ, мо
гло хватить всего лишь на 7 мѣсяцевъ, т. е. до половины мая 
1915 г., а послѣ сего заводу угрожала опасность—прекра
тить операціи и такимъ образомъ лишить церкви восковыхъ 
свѣчей, а субсидируемыя заводомъ епархіальныя учрежденія — 
оставить безъ средствъ ва ихъ содержаніе. Вотъ тѣ обсто
ятельства, которыя заставили администрацію завода при
бѣгнуть къ извѣстной Вамъ, о.о. депутаты и церковные 
старосты, мѣрѣ, сущность которой заключается, выражаясь 
кратко, въ осторожномъ расходованіи воска на выдѣлку не
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обходимаго количества свѣчей *).  Послѣдствія такого мѣро
пріятія должны были сказаться въ слѣдующемъ; сбытъ свѣ
чей съ завода сократится въ вѣсѣ, но не въ количествѣ; 
Епарх. заводъ обойдется наличнымъ запасомъ воска, по 
крайней мѣрѣ до ноября 1915 г. и получитъ прибыль нъ 
размѣрѣ не меньшемъ обычнаго. Не должны были отъ та
кого мѣропріятія, по мнѣнію администраціи занода, постра
дать и интересы прихожанъ, которымъ предстаилялась воз
можность приносить въ жертву Богу чисто восковыя свѣчи, 
хотя и меньшаго колибра, но въ томъ же количествѣ, а 
это послѣднее вожно было и для церквей, которыя въ си
лу необходииости должны продавать свѣчи только на счетъ, 
а не по вѣсу.

Результаты такихъ мѣропріятій, проведенныхъ въ жизни, 
съ разрѣшенія Синодальной и Епархіальной власти, выра
зились въ слѣдующемъ.

За время съ 1-го января и по 1-е іюля 1915 года 
продано 10.672 пуд. 38 фун. свѣчей и 78.779 бутылокъ 
церковнаго вина съ прибылью въ 175.447 руб. 54 коп.

Къ концу 1915 г., по мнѣнію Управленія, чистая 
прибыль должна выразиться приблизительно въ суммѣ 
250.000 руб.

Изъ этой суммы, согласно принятымъ прошлымъ.епар
хіальнымъ Съѣздомъ смѣтамъ на содержаніе благотворитель
ныхъ и просвѣтительныхъ учрежденій, должно быть выдано 
безъ малаго 125.000 руб., а весь остатокъ прибыли, по 
выдѣленіи изъ него 50.000 руб. если, конечно, разрѣшитъ 
Съѣздъ, на увеличеніе оборотнаго капитала завода, имѣю
щаго въ ѳтомъ нужду вслѣдствіе пониженія нокупной спо
собности рубля и пониженія курса ренты, къ концу года

9 Подробности въ папѳчатавномъ добавленія къ докладу Управленія 
Свѣчн. аавода.
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выразится приблизительно въ суммѣ 75000 р., каковой ка~ 
□вталъ можетъ быть распредѣленъ по усмотрѣнію настоя
щаго съъзда.

Епархіальнымъ магазиномъ за время съ 1-го января и 
□о 1-е іюля 1915 г. прод&но церковной утвари и парче
выхъ издѣлій на 22.722 руб. 64 коп.

Послѣ трехлѣтняго существованія, какъ видно изъ 
доклада Управленія, магазинъ завоевалъ себѣ широкій кругъ 
покупателей, какъ въ своей епархіи, такъ и въ сосѣднихъ; 
но при существующей конкуренціи въ лицѣ Захряпина и 
др. торговцевъ, магазинъ не можетъ довольствоваться ука
занною ему цифрою для запаса товара въ 30.000 руб.; въ 
цѣляхъ успѣшнаго развитія торговли 'Управленіе ходатай
ствуетъ о разрѣшеніи увеличить наличность товара въ ма
газинѣ по крайней мѣрѣ до 50.000 руб.

Заключеніе секціи Принимая во вниманіе громадное 
разнообразіе рисунковъ какъ въ предметахъ утвари, такъ 
особенно въ парчевомъ отдѣлѣ секція полагаетъ необходи
мымъ увеличить наличность товара въ магазинѣ до 50.000 р., 
чтобы такимъ образомъ дать изысканному вкусу покупате
лей болѣе солидный и разнообразный выборъ.

ГІо вопросу о суммѣ, на которую можно открывать 
кредитъ покупателямъ изъ Епархіальнаго магазина, секція 
высказываетъ слѣдуюій взглядъ: кредитъ можетъ быть допу
щенъ по особому письменному соглашенію покупателя съ 
Управленіемъ при непремѣнномъ соблюденіи слѣдующихъ 
условій: а) при покупкѣ необходимо требовать уплаты }/2 
стоимости, отпускаемыхъ товаровъ, на остальную сумму 
должна быть расписка отъ священника и церковнаго ста
росты съ приложеніемъ печати; б) при задолжности на 
сумму большихъ размѣровъ необходимо требовать приговоръ 
общества.

Въ этомъ же докладѣ Управленіе ходатайствуетъ о 
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принятіи какихъ-либо чрезвычайныхъ мѣръ къ расцростра- 
венію изданія сборниковъ прот. Т. И. Донецкаго, кото
рые, не смотря на солидную рекламу въ епархіальныхъ м 
др. вѣдомостяхъ, расходятся очень медленно и въ концѣ- 
концовъ могутъ обратится въ никому ненужный хламъ.

Заключеніе секціи. Вопросъ о распространеніе сбор
никовъ Т. И. Донецкаго передать на разрѣшеніе Благочин- 
иическвхъ Съѣздовъ съ участіемъ церковныхъ старостъ въ 
полной увѣренности, что это прекрасное и полезное изда
ніе, имѣющее скоро сдѣлаться библіографическою рѣдкостью, 
будетъ раскуплено все.

Но примѣру прошлаго года Управленіе н на этотъ разъ 
повторяетъ свое ходатайство объ освобожденіи завѣдующаго 
евархіальнымъ магазиномъ свящ. о. Іоанна Аскоченскаго отъ 
должности Казначея Эмеритальной кассы.

Заключеніе секців. Принимая во вниманіе, что испол
неніе обязанностей казначея ежедневно отнимаетъ у о. Аско- 
чевскаго тѣ часы, въ которые ему нужно находиться въ 
магазинѣ и вслѣдствіи этого онъ не можетъ отдаться все
цѣло дѣлу завѣдыванія магазиномъ, процвѣтаніе н успѣшное 
развитіе котораго много зависитъ отъ того, сколько време- 
ви посвящаетъ магазину лицо, ими руководящее, секція 
признаетъ необходвмымъ -для пользы дѣла освободить о. 
I. Аскоченскаго отъ обязанностей казначея эмеритальной кас
сы; а такъ какъ, оставляя обязанности казначея эмериталь
ной кассы, о. Аскоченскій лишается 480 руб., то секція 
полагаетъ вполнѣ справедливымъ увелвчитъ ему жалованье, 
какъ завѣдующему магазиномъ до 1.200 руб. съ оставлені
емъ %% отчисленій отъ годового оборота магазина; это 
тѣмъ болѣе справедливо, что онъ безвозмездно несетъ трудъ 
оо надзору за торговлей въ Епархіальной Свѣчной лавкѣ, 
въ которой предметовъ церковнаго потребленія продается въ 
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годъ почти на 15 000 руб., а спеціально отвѣтствѣннаго за 
это дѣло лица не имѣется.

Въ пунктѣ 3 вышеупомянутаго доклада управленіе 
Епархіальнаго Свѣчного завода заявляетъ, что въ 1916 го
ду оно, оставляй прежнюю цѣну на огарки 30 руб., нахо
дитъ возможнымъ, безъ ущерба для дѣла, понизитъ, суще
ствующую цѣну на свѣчи на 25 коп. въ иачкѣ или на 
3 руб. въ пудѣ и ходатайствуетъ передъ Епархіальнымъ 
Съѣздомъ о разрѣшеніи отпускать свѣчи съ 1-го января 
1916 г. въ пятифунтовыхъ пачкахъ и по цѣнѣ за пудъ, а 
не за пачку, назначивъ слѣдующую разцѣнку за свѣчи:

1 пудъ желтой 2/і4о 35 руб., другвхъ сортовъ 45 р. 
за пудъ.

1 пудъ бѣлыхъ свѣчей 1 ио 36 руб. 40 коп.; другихъ 
размѣровъ 46 руб. 40 коп.

1 пудъ злащеныхъ люстровыхъ и налѣпокъ—39 руб, 
другихъ размѣровъ 49 руб.

Заключеніи секціи. Принимая во внимавіе, что ’/но-ка 
по виду своему слишкомъ мала и вызываетъ среди потре
бителей чувства неудовольствія, секціи полагаетъ возможнымъ 
или совсѣмъ прекратить выдѣлку этого сорта свѣчей, или 
же не назначать для нея удешевленной цѣны, а продавать 
по цѣнамъ, установленнымъ для другихъ сортовъ желтыхъ 
и бѣлыхъ свѣчей, чѣмъ въ остальномъ согласиться съ мнѣ
ніемъ управленія и разрѣшить ему увелвчить оборотный ка
питалъ, по высказаннымъ раньше соображеніямъ, на 50.000 р. 
съ тѣмъ, чтобы эта сумма была употреблена исключительно 
на закупку воска.

Въ связи съ вышеизложеннымъ Управленіе заявляетъ, 
что лѣтомъ текущаго года оно не имѣло возможности про
бѣлить воска въ достаточномъ для надобностей завода ко-
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лдчѳствѣ, ночему съ октября мѣсяца с. г. изъ бѣлаго во
ла будутъ взготовляются свѣчи тзлько подъ позолоту, свѣ
та же мелкаго кайибра будутъ дѣлаться исключительно изъ 
желтаго воска.

Заключеніе секціи—принять къ свѣдѣнію.

Стоя на стражѣ интересовъ епархіальнаго завода, не
разрывно связанныхъ съ интересами духовенства и церквей 
епархіи, Управленіе и въ этомъ году докладываетъ о пе- 
чальвыхъ фактахъ уклоненія нѣкоторыхъ церквей отъ забо
ра свѣчей Епархіальнаго производства и кромѣ того доно
сятъ о противозаконныхъ дѣйствіяхъ Правленія Воронеж
скаго Митрофанова монастыря, пренебрегшаго распоряжені
емъ Его Высокопреосвященства, выраженнаго въ резолюціи, 
положевной на рапортѣ Управленія отъ 31 декабря 1914 г. 
за № 24, и продолжающаго продавать свѣчи изъ своей 
лавкв по цѣнѣ дешевле той, какая установлена на свѣчи 
епархіальнаго производства.

Заключеніе секціи. Просить Епархіальное Начальство: 
1) взыскать съ церквей, уклоняющихся отъ забора епархі- 
аЗМыхъ свѣчей, причиненные ими убытки; 2) Правленію 
Митрофанова монастыря предписать церковно-свѣчную лав- 
ву^Чакрыть.

Вслѣдствіе предложенія г. Управляющаго акцизными 
ДО1В —сократить число мѣстъ церковнаго вина при свѣч- 

Складахъ епархій съ 52, существовавшихъ доселѣ, до 
Управленіе намѣтило слѣдующіе пункты: Воронежъ, 

■Мѵчъ, Бобровъ, Валуйки, Задонскъ, Нижнедѣвицкъ, Но- 
■Нйіврскъ. Острогожскъ, Павловскѣ; села—Ольховатка, 
■М^гож. у. Анна Бобровскаго у. Бутурлиновка того же 

Калачъ Богучарскаго у., Лофицкое т. у. Волоконовка 
Кйвѳнск. у. и Пескахъ, Новохоп. р. Заключеніе секціи. 
■Ітть Управленіе возбудить мотивированное хадатайство 
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о разрѣшеніи продавать церковное вино при всѣхъ скла
дахъ еиархіи.

Вслѣдствіе большаго разввтія свѣчной операціи, новыхъ 
и нелегкихъ трудовъ по продажѣ церковваго вина и небы
валой) вздорожанія жизни, Управленіе обращается къ Епар- 
хіальн. Съѣзду съ просьбой о повышеніи получаемаго пред
сѣдателемъ и членами Правленія содержанія.

Заключеніе секціи. Въ виду престоящихъ большихъ 
расходовъ, секція не находитъ возможнымъ увеличить въ 
текущемъ году содержаніе вышеупомянутыхъ лицѣ какимъ- 
либо опредѣленнымъ окладомъ,

Слушали актъ Благочинническаго съѣзда 5-го округа 
Коротоякскаго у. о распредѣленіи прибылей свѣчного за
вода по тѣмъ церквамъ, которыя привысили норму забора 
свѣчей въ 1915 г.

Заключеніе секціи. Бъ виду исключительно тяжелаго 
для жизнп свѣчного завода года по случаю недостатка 
воска, распредѣленіемъ прибыли повременить.

Слушали актъ Благочинническаго съѣзда 4 округа 
Острогожскаго у. и докладъ ревизіонной комиссіи.

Постановили', актъ принять къ свѣдѣнію, а докладъ 
предложить вниманію Еаархіальнаго съѣзда.

Слушали прошеніе священника сл. Титаревой, Богу
чарскаго у., о. Владиміра Некрасова и причта с. Шилова 
о сложеніи взносовъ на Епархіальныя нужды.

Постановили', такъ какъ секція по вопросу о распре
дѣленіи въ текущемъ году прибылей завода, высказалась 
отрицательно, то настоящія просьбы, пока оставить безъ 
удовлетворенія.

Слушали прошеніе приказчика Епархіальнаго магазина 
Пузакова о прибавкѣ ему жалованья.
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Заключеніе секціи: такъ какъ отъ Управленія свѣчно
го завода по этому вопросу не представлено никаквхъ свѣ- 
дѣвій, просьбу оставить безъ удовлетворенія.

Предсѣдатель секціи свяіц. А. Дементьевъ.

Свяіц. Ал. Яковлевъ, свяіц Петръ Говоровъ, свяіц.
Василій Данковъ, свяіц. Митроф. Авсеневъ. Церковный 
староста Задонскаго Успенскаго Собора Т, Сотниковъ, цер
ковный староста сл. Уразовой Казанской церкви Василій 
Ковалевко, церковный староста Ивановичъ Сезеновъ, свяіц. 
Сергѣй Смирновъ, свяіц. Петръ Баженовъ, свяіц. Д. Ма
каровскій, свяіц. Ал. Зеленевъ цер. ст. Ф. Синельниковъ, 
церковный староста Ив. Синельниковъ свяіц. А. Сребрянскій.

Окт. 7. Утверждается.

Постановили-, а) Отчетъ о приходѣ и расходѣ суммъ 
завода за 1914 годъ принять

б) Отчислить изъ прибылей завода въ 1915 году 
50.000 руб., въ оборотный капиталъ завода, съ тѣмъ, что
бы сумма эта была сейчасъ же использована исключитель
но на покупку воска.

в) Наличность товара въ Епархіальномъ магазвнѣ уве
личить до 50.000 руб. и разрѣшить Управленію завода 
кредитовать магазинъ въ суммѣ до 30.000 руб.
г г) Вопросъ о распространеніи сборниковъ Т. И. До
нецкаго передать на разсмотрѣніе благочинническихъ съѣз
довъ съ участіемъ церковныхъ старостъ въ полной увѣрен- 

' ноств, что это прекрасное изданіе будетъ раскуплено все.
д) Священника о I. Аскоченского освободить отъ обя 

^ дойностей казначея эмеритальной кассы и за отвѣтственное 
;; уціѣдываніе домомъ, епархіальною лавкою и епархіальнымъ 
^щгазвномъ и по должности члена управленія свѣчного за- 
тДОда вазначить ему жалованье въ размѣрѣ 1.200 руб. въ 
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годъ съ оставленіемъ процентныхъ отчисленій отъ годового 
оборота магазина.

е) Существующую на свѣчи цѣну понизить на 25 коп. 
въ пачкѣ или на 3 руб. въ пудѣ; съ 1 янв. 1916 года 
отпускать свѣчи въ 5-ти фунтовыхъ пачкахъ и по цѣнѣ за 
пудъ, а не за пачку, назначивъ слѣдующую расцѣнку на 
свѣчи—1 н. желтый 1/ио 35 р. за пудъ, другіе сорта жел- 
тыхъ-же по 45 р. пудъ; 1 пудъ бѣлыхъ свѣчей 1/по 36 р. 
40 коп., другпхъ размѣровъ 46 руб. 40 коп. пудъ.

ж) Заявленіе секціи о томъ, что администрація завода 
лѣтомъ текущаго года не успѣла выбѣлить воска въ доста
точномъ количествѣ—принять къ свѣдѣнію.

з) По вопросу о покупкѣ вощины и переработкѣ ея 
въ воскъ—разрѣшить Управленію завода произвести опытъ 
таковой переработки, израсходовавъ на это не свыше 3.000 р.

По пункту подъ буквою и Консисторія потребуетъ отзывы причта Ка
ѳедральнаго Собора и Правленія Митрофанова монастыря и съ своимъ за
ключеніемъ представитъ. А. Т.

и) По вопросу объ уклоненіи нѣкоторыхъ церквей отъ 
забора свѣчей епархіальнаго завода и о продажѣ монастыр
скою лавкою свѣчей, вопреки распоряженію Его Высокопре
освященства, по цѣнѣ ниже той, которая установлена на 
свѣчи епархіальнаго производства—просить Епархіальное 
начальство взыскать съ такихъ церквей убытки, причинен
ные ими, начавъ съ Кафедральнаго г. Воронежа собора, и 
обязать монастырскую лавку, согласно резолюціи Его Высо
копреосвященства отъ 31 декабря 1914 г. за № 24, про
давать свѣчи по цѣнѣ установленной на свѣчи Епархіаль
наго свѣчного завода.

і) Просить Епархіальное Начальство ходатайствовать 
предъ кѣмъ слѣдуетъ, чтобы церковное вино продавалось 
при всѣхъ существующихъ складахъ епархіи, въ виду того, 
что проэктируемое г. Управляющимъ акцизными сборами 
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Сокращеніе мѣстъ отпуска церковнаго ввна поставитъ многіа 
асрквв въ безвыходное положеніе.

л) ІІо вопросу о распредѣленіи чистой прибыли свѣч
ного завода между церквами, которыя забрали свѣчей свы
ше норны—имѣть особое суждевіѳ.

м) Актъ съѣзда 4-го Острогожскаго округа принять 
къ свѣдѣнію, а просьбу приказчика Пузакова о прибавкѣ 
ему жалованье отклонвть.

Утреннее аасѣданіе 20 сентября.

Окт. 7. Утверждается.

Ст. 16. Заслушано предложеніе о распредѣленіи чвстой 
првбылв отъ свѣчной операціи 1915 года между церкваии 
епархіи.

Послѣ продолжительныхъ преній подавлаюшвмъ боль- 
шивствоиъ голосовъ съѣздъ постановилъ: всю чистую при
быль 1915 года записать въ девидѳидъ церквамъ выбрав
шемъ свѣчв Епархіальнаго завода какъ по пормѣ, такъ и 
сверхъ нормы и даже не выбравшииъ таковой, но лишь 
по каввиъ либо исключительнымъ обстоятельствамъ. При 
мсчислевіи количества взвтыхъ церковью свѣчей принять 
за освовавіе длв разсчетовъ среднюю для каждой церкви 
цифру по трехлѣтней сложности, полагая въ пачкѣ выпуска 
сего года 5 фунтовъ. Причитающійся на долю каждой 
церквв дивидендъ записать въ ея лицевой счетъ, на пога
шеніе слѣдуѳиыхъ съ нея взвосовъ на епархіальныя нужды 
церкваиъ не выбравшимъ нориы, дивидендъ не начисляется, 
а причитающіеся съ нихъ взносы на вышеозначенныя нужды 
взыскиваются полностью. Распредѣленіе прибыли поручить 
Уяравленію завода совмѣстно съ особой Коииссіей, въ которую 
и избрать священниковъ о. В. Левашова, А. Яковлева, А. По
яркова и А. Дементьева съ уплатою вмъ путевыхъ издер
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жекъ и суточныхъ по 3 р., изъ суммъ завода. Комиссіи 
предоставвть право приглашать къ участію въ ея работахъ 
кого-либо изъ мѣстныхъ церковныхъ старостъ по своему 
усмотрѣнію. Управленіе завода предварительно работъ но 
распредѣленію прибыли публикуетъ общую вѣдомость взя
тыхъ каждою церковью свѣчей съ 20 сентября 1912 года 
по 20 сентября 1915 года. Результаты работъ Управле
нія завода по распредѣленію прибылей по напечатаніи въ 
Епарх. Вѣдом. передать на обсужденіе окружныхъ благочин
ническихъ съѣздовъ, съ тѣмъ, чтобы послѣдніе возможно 
скорѣе результаты обсужденій доставили въ Управленіе 
Епархіальнаго свѣчного завода для окончательнаго рѣшенія 
дѣла въ нарочито избранной комиссіи.

Вечернее засѣданіе 20 сентября.

Окт. 7. Утверждается.

Ст. 17. Слушали докладъ секціи по дѣламъ смѣшан
наго характера объ образованіи капитала на стипендію при 
Духовной Семинаріи имени протоіерея Василія Петровича 
Борисоглѣбскаго, бывшаго ректора этой семинаріи.

Постановили', просить Правленіе семипаріи освѣдо- 
мвть духовенѳтво черезъ напечатаніе въ Епархіальныхъ 
Вѣдомостяхъ, въ какомъ положеніи находится это дѣло и 
сколько собрано денегъ на этотъ предметъ.

Окт. 17. Постановленія по сей статьѣ утверждаются. А. Т.

Ст. 18. Слушали: Докладъ секціи по дѣламъ Воро
нежской Духовной Семинаріи.

Докладывалъ священникъ А Мануйловъ.
Секція по дѣламъ Воронежской Духовной Семинар и 

имѣетъ честь доложить Епархіальному Съѣзду, что ею раз
смотрѣны слѣдующія дѣла.

1) Отчетъ о приходѣ, расходѣ и остаткѣ денежныхъ 
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суннъ по содержанію Ворон. Духовной Семвнаріи за 1914 г. 
изъ мѣстныхъ епархіальныхъ средствъ. Въ статьяхъ при
ходъ значится въ остаткѣ отъ 1913 года. 1351 р. 76 к.; 
отъ Епархіальнаго Свѣчного завода изъ ассигнованныхъ
20.320 р. 66 к. дѣйствительно ностунило въ этомъ году
16.320 р. 66 к., а 4000 р. были получены въ концѣ 
1913 года по постановленію Епархіальнаго Съѣзда заимо
образно на нополненіе недостающихъ сумиъ на содержаніе 
семинаріи; изъ взносовъ о. благочинныхъ поступило 9943 р. 
1 к.; сверхсмѣтныхъ поступленій было 1157 р. 27 к.; а 
всего вообще поступило 28.772 р. 72 к. Въ статьяхъ ра
схода значится: всего расхода въ 1914 г. 28.557 р. 26 к.; 
въ остаткѣ къ 1 января 215 р. 44 к. Въ статьяхъ при
хода и расхода незамѣчено никакихъ неправильностей. На 
всѣ разности между отчетомъ и сиѣтой ииѣются обоснован
ныя объясненія.

Съѣздъ постановилъ*,  принять къ свѣдѣнію.
2) Разсмотрѣнъ отчетъ о првходѣ, расходѣ и остаткѣ 

общихъ штатныхъ и епархіальныхъ суииъ по содержанію 
Духовной Сеиинаріи за 1914 годъ. Итоги оказались вѣр
ными; на всѣ статьи прихода и расхода ииѣются обосно
ванныя объясненія. При этомъ секція ииѣетъ честь сооб
щить Съѣзду свѣдѣнія, представленныя Правленіеиъ Сеии- 
иаріи, о задолженности Сеиинаріи: изъ долга инвалидноиу 
«апиталу по устройству біологической станціи остается не- 
уолоченнымъ на 1915 годъ 1225 р.; по устройству элек
трическаго освѣщенія изъ долга Епархіальному Попечитель
ству въ 11.000 р. остается неуплаченнымъ 9.700 р. ка- 
питальваго долга и %% съ 1 сентября 1912 года но 
1 іювя 1914 года 696 р. 67 к. съ текущими %%-ми на 
«ддиталъ 9700 р. Относительно дефицита прежнихъ лѣтъ 
вгЬются слѣдующія свѣдѣнія; на покрытіе дефицита Прав
леніемъ употреблены: свободный остатокъ отъ сверхсмѣтныхъ 
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суммъ 1914 года 3048 р. 44 к., остатокъ отъ 25% сбора 
231 р. 75 к.? остатокъ отъ спеціальныхъ ассигнованій на 
устройство отопленіи больницы, ремонтъ крыши семинарскихъ 
зданій и тротуара Семинаріи 3972 р. 95 к.; высланной 
Хозяйственнымъ Управленіемъ при Си. Синодѣ прибавкой 
къ жалованію бывшему преподавателю Ремезову 21 р. 33 к. 
изъ остаточныхъ суммъ 1913 года 847 р. 83 к., а всего 
8122 р. 30 к. Означенная сумма употреблена на выкупъ 
% ныхъ бумагъ и уплату долга Епархіальному Попечитель
ству (°/о-ныхъ бумагъ выкуплено на 5597 р. 30 к., на 
погашеніе долга по устройству электрическаго освѣщенія 
1300 р. и біологической станціи 1225 р.). Выше упомя
нутая сверхсмѣтная затрата 8122 р. 30 к., повела къ тому, 
что Правленія Семинаріи принуждено было перенесть на 
1915 годъ дефицитъ на сумму 13.826 р. 61 к. Но ука
зомъ Св. Синода отъ 26 декабря 1914 года на покрытіе 
этого дефицита отпущено изъ спеціальныхъ средствъ Св. 
Синода изъ духовно учебнаго капитала 11.925 р. 30 к. 
Такимъ образомъ дефицита въ настоящее время должно 
остаться по вычисленію секціи около 2000 р. (1961 р. 31 к.)

Секція постановпла: отчетъ принять^ а сообщеніе о 
задолженности и дефицитѣ Семинаріи довести до свѣдѣнія 
Съѣзда.

Съѣздъ постановилъ: отчетъ о приходѣ, расходѣ н 
остаткѣ общихъ штатныхъ и епархіальныхъ суммъ по со
держанію Духовной Семинаріи принять.

3) Разсматривали смѣту по содержаніе 5 епархіальныхъ 
отдѣленій на 1916 годъ. Смѣта составлена въ суммѣ 
29.140 р. 66 к.; при чемъ на содержаніе учительскаго 
персонала 15.100 р., и на другія нужды по содержанію 
Семинаріи согласно постановленіямъ прежнихъ Епархіаль
ныхъ Съѣздовъ 14040 р. 66 к.
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Заключеніе секціи: смѣту представить на утвержденіе 

^Епврхіальваго Съѣзда.
Съѣздъ постановилъ', смѣту расходовъ по содержанію 

:‘мти Епархіальныхъ отдѣленій въ 1916 году утвердить, 
ѵ о
к 4) Обсуждалв докладъ Правленія Духовной Семинаріи 

отъ 12 сентября 1915 года за № 2.197.
Правленіе Семинаріи, указывая на увеличеніе числа 

учащихся въ Семинаріи, вслѣдствіе котораго по существую
щемъ правиламъ должна Оыть открыта новая должность 3 го 
яомощиика Инспектора, предлагаетъ Съѣзду ассигновать 
600 руб. на учрежденіе должности хотя бы надзирателя.

Секція опредѣляетъ: согласиться съ предложеніемъ Пран- 
1ѲВІ8 объ ассигнованіи 600 руб. на открытіе должности 
надзирателя.

Съѣздъ постановилъ: согласиться съ заключеніемъ 
секціи.

5) Обсуждали докладъ Правленія Духовной Семинаріи 
*т 12 сентября 1915 года за № 2.200 объ увеличеній 
^Шигвованія на ремонтное содержаніе епархіальныхъ отдѣ- 

І^Йній Семинаріи съ 300 руб. до 600 руб.
4м Секція находитъ увеличеніе ассигнованія на ремонтное 

Додержаніе епархіальныхъ отдѣленій Семинаріи до 600 руб. 
Ьсіраведливымъ и необходимымъ вслѣдствіе вздорожанія ма- 
І'|ЧЙала и рабочихъ рукъ.
ь... Съѣздъ постановилъ; согласиться съ заключеніемъ 

и.

• 9) Заслушанъ докладъ Правленія Духовной Семинаріи
12 сентября 1915 года за № 2.198. По предложенію 

. Синода отъ 22 мая с. г. за № 6.793 Правленіе Семи- 
ІН должно было произвести частичный ремонтъ зданія 
ѵнаріи на мѣстныя епархіальныя средства, коихъ изра- 

Ійдовано било 1.563 р. 59 к. Означенную сумму Іірав- 
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леніе и проситъ Съѣздъ ассигновать ему для уплаты под
рядчику Мокину.

Секція, исходя изъ того положенія, что ремонтъ зда
нія Семинаріи долженъ производиться вообще за счетъ суммъ 
Хозяйственнаго Управленія при Св. Синодѣ и принимая во 
вниманіе наличность нужды въ Епархіальныхъ средствахъ 
на экстренныя мѣропріятія, вызываемыя военнымъ временемъ, 
предлагаетъ Епархіальному Съѣзду просить Правленіе Се
минаріи испросить означенную сумму изъ Хозяйственнаго 
Управленія при Св. Синодѣ.

Съѣздъ постановилъ: согласиться съ заключеніемъ 
секціи.

7) По этому же докладу Правленіе Семинаріи проситъ 
Съѣздъ ассигновать 496 р. на устройство недостающихъ 
партъ для штатныхъ отдѣленій Семинаріи, каковыя парты 
не могли быть устроены въ полномъ количествѣ на отпу
щенныя Св. Синодомъ средства по случаю вздорожанія ма
теріала и работы.

Секція по вышеприведеннымъ соображеніямъ предлага
етъ Правленію Семинаріи и эту сумму исходатайствовать 
изъ Хозяйственнаго Управленія при Св. Синодѣ.

Съѣздъ постановилъ: согласиться съ заключеніемъ 
секціи.

8) Докладъ Правленія Духовной Семинаріи отъ 17 сен
тября 1915 года за № 2253 объ открытіи 18 отдѣленія, 
объ ассигнованіи 396 р. на оборудованіе этого отдѣленія, 
объ ассигнованіи 875 р. на содержаніе 18 отдѣленія съ 
1 сентября 1915 года по 1 января 1916 года и объ ас
сигнованіи 2625 руб. на содержаніе 4-го отдѣленіе, оно же 
18-е 1 класса на 1916 годъ.

По вопросу объ открытіи 18 отдѣленія при Семинаріи 
Секція полагаетъ, что новое отдѣленіе открывается именно 
при 3 классахъ Семинаріи, такъ какъ при 1 и 2 классахъ
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4-ыя отдѣленія существуютъ по постановленіямъ прежнихъ 
Епархіальныхъ Съѣздовъ.

Принимая во вниманіе количество воспитанниковъ 3 
класса—145 человѣкъ, по которому при строгомъ соблюде
ніи классвыхъ комплектовъ въ 40 человѣкъ на долю нова
го 4 отдѣленія остается всего 25 человѣкъ, Секція нахо
дитъ возможнымъ предложить Епархіальному Съѣзду про
сить Правленіе Семинаріи распредѣлить эти 25 человѣкъ 
йо 3 ииѣющвмся отдѣленіямъ, оставивъ по 4 отдѣленія въ 

* 1 и 2 классѣ. Въ настоящее тяжелое время нарушать вся
кія нориы заставляетъ необходимость. Поэтому можно на
дѣяться, что Правленіе Семинаріи, считаясь съ моментомъ, 
приметъ всѣ мѣры къ тому, чтобы ,не остался за бортомъ 
заведенія кто-либо изъ воспитанниковъи. Тѣ 3—4 тысячи

Семинаріи на ея

вниманіе докладъ 
открыть, ассигно-

еиархіальныхъ средствъ, которые останутся въ Епархіи отъ 
незначительнаго нарушенія комплектовъ 3-хъ классовъ Се- 
■нваріи, будутъ очень полезны самой же 
экстренныя и другія нужды.

Съѣздъ постановилъ: принимая во 
.^ Правленія, 4-ое отдѣленіе при 3 классѣ
./ вавъ ва это указанную въ докладѣ сумму и просить Пра- 
4>іѳніе Семинаріи войти съ ходатайствомъ въ Св. Синодъ о 
^примятіи всѣхъ епархіальныхъ отдѣленій Семинаріи на си- 

модальныя средства.
9) а) Докладъ Правленія Семинаріи отъ 12 сентября 

15 года за № 2001 и ходатайство Правленія объ сдиво- 
менвомъ ассигнованіи 60 руб. изъ экстраординарныхъ 

ъ 1915 года (300 р.) фельдшеру Семинаріи С. Коса- 
ІЙіу аа его усиленные труды по пріему и лѣченію воспи- 

нмковъ за время болѣзни врача Семинаріи В. Алексан- 
Ніскаго.

Секція полагаетъ: выдать едвновременяо 50 р. фельд- 
у Косачеву.
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Съѣздъ постановилъ: согласиться съ заключеніемъ секціи
b) Попутно разсмотрѣно прошеніе на имя Правленія 

Семинарів фельдшера Косычева, въ которомъ онъ проситъ 
Правленіе ходатайствовать предъ Епархіальнымъ Съѣздомъ 
объ увеличеніи получаемаго Косычевымъ жалованія.

Секція считаетъ получаемое фельдшеромъ Косычевымъ 
содержаніе достаточнымъ и прошеніе его не подлежащимъ 
удовлетворенію.

Съѣздъ постановилъ: увеличить фельдшеру Косычеву 
жалованье до 45 р. въ мѣсяцъ.

c) Докладъ объ ежегодномъ ассигнованіи 60 руб за
вѣдующему ученической библіотекой и особой суммы на 
устройство новаго каталога книгъ этой библіотеки.

Секція полагаетъ: завѣдующій фундаментальной библі
отекой получаетъ ва этотъ трудъ 60 р. въ годъ, справед
ливо ассигновать и завѣдующему ученической библіотекой 
эту же сумму, т. е. 60 руб.

Съѣздъ постановилъ: согласиться съ заключеніемъ 
секціи.

й) Предложеніе Правленія Семинаріи — организовать 
устройство подвижного карточнаго каталога съ ассигнова
ніемъ на этотъ предметъ 100 р. для начала—секція призна
етъ пріемлемымъ, въ цѣляхъ экономіи денежныхъ средствъ, 
которыя понадобились бы для составленія и напечатанія но
ваго каталога.

Съѣздъ постановилъ: съ устройствемъ новаго подвиж
ного каталога ученической библіотеки—повременить.

е) Докладъ Праиленія Семинаріи объ увеличеніи жа
лованія эконому Семинаріи изъ епархіальныхъ средствъ до 
300 руб. въ годъ. Въ настоящее время экономъ получаетъ 
штатныхъ 600 р. и изъ епархіальныхъ суммъ 159 руб. въ 
годъ. Съ увеличеніемъ числа Епархіальныхъ отдѣленій трудъ 
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йіцюноыа увеличился ио надзору за содержаніемъ классовъ 
?дъ порядкѣ, за увеличеннымъ составомъ служащихъ, полу

ченіемъ епархіальныхъ суммъ, веденіемъ приходо-расход- 
>ДОЪ книгъ п т. д. Соотвѣтственно отношенію епархіаль- 
дцхъ отдѣленій къ числу штатныхъ Правленіе ходатайству
етъ объ увеличеніи дополнительной платы эконому Семи- 
ларіи изъ епархіальныхъ суммъ до 300 р. въ годъ.

Секція постановила: въ виду того, что экономъ Семи- 
доріи помвмо хозяйственной части несетъ труды и по дол
жности казначея съ веденіемъ приходорасходныхъ книгъ м 
отчетовъ, увеличить эконому семинаріи жалованіе изъ епар- 
ХІиьвыхъ суммъ до 300 руб. въ годъ.

Съѣздъ постановилъ: ходатайство Правленіи объ уве- 
ддченіи жалованья эконому Семинаріи изъ епархіальныхъ 
суннъ до 300 руб. въ годъ—отложить.

10) Докладъ Правленія Семинаріи отъ 12 сентября 
1915 года за № 2.099. Правленіе Семинаріи ходатайству
ете предъ Съѣздомъ объ ежегодномъ ассигнованіи 360 р. 
ца дополвительное жалованіе секретарю Правленія въ виду 
Яфоголюдности Воронежской Семинаріи, которая по числу 
отдѣленій является 3-хъ комплектной; въ однокомплектныхъ 
Семнаріяхъ секретарь получаетъ тѣже 900 р. при мень- 

• и*  въ 3 раза работѣ.
., Секція постановила: Въ виду большого количества и 

і Щьезности труда Секретаря Правленія необходимо ассвгно- 
ежегодно добавочныхъ 360 р. (въ жалованіе Секрета- 

Правленіе) въ томъ расчетѣ, чтобы для Правленія была 
эдцожность пригласить на жалованіе 1.200 р. опытнаго 
;ф^етнвка со стороны, еслибы не оказалось кандидата изъ 
^Жреды корпораціи Семинаріи.

Съѣздъ постановилъ: ассигновать изъ епархіальныхъ
300 р. въ жалованье секретарю семвнаріи (900 р. 

ЛМожево по штату) съ тѣмъ, чтобы Правленіе Семинаріи 
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пригласило на эту должность опытнаго работника со сто
роны, а если такового не окажется, то изъ среды корпора
ціи семинаріи.

11) Докладъ Правленія Духовной Семвнаріи отъ 12 сен- 
ября 1915 года за № 220 5. Правленіе Семинаріи, прини
мая во внвманіе вздорожаніе цЬнъ на квартиры въ г. Во
ронежѣ, просить Епархіальный Съѣздъ 1) повысить на вре
мя войны размѣръ квартирнаго пособія воспитанникамъ Се
минаріи до цифры, какую найдетъ возможнымъ Ёп. Съѣздъ 
в 2) соотвѣтственно увеличить сумму ассигнованія на этотъ 
предметъ.

Секція постановила: увеличить размѣръ квартирнаго 
пособія и ассигновать на этотъ предметъ необходимыя сред
ства, если они окажутся.

Съѣздъ постановилъ: выдавать квартирное пособіе ну
ждающимся воспитанникамъ, увеличивъ его съ 60 до 90 и 
съ 90 руб. до 120 рублей въ годъ. Сумму потребную на 
этотъ предметъ увеличить съ 6300 р. до 8300 руб. Сиро
тамъ и воспитанникамъ, имѣющимъ право на казенное со
держаніе но почему-либо, не пользующимся имъ выдается 
высшій размѣръ квартирнаго пособія,

12) Докладъ Правленія Духовной Семинарів отъ 12 сен
тября 1915 года за № 2204. Правленіе Семинаріи просвтъ 
Епархільный Съѣздъ о разрѣшеніи выдать бѣженцамъ со-- 
спитанникамъ 1 класса Должанскому Николаю и 3 классі 
Истнюку Даніилу квартирное пособіе во вниманіе къ ихт 
исключительному положенію.

Секція постановила: рекомендовать Правленію войтв 
съ ходатайствомъ въ Епархіальный Комитетъ по призрѣніи 
бѣженцевъ.

Съѣздъ постановилъ: выдать бѣженцамъ Должанском; 
и Истнюку пособіе изъ суммъ, ассигнованныхъ на квар 
тврное пособіе воспитанникамъ семинаріи.



13) Докладъ Правленія Духовной Семинаріи отъ 18 сен
тября 1915 года за № 2254 съ приложеніемъ прошенія 
воспитанника 3 класса Б. Лукъянца. Правленіе Семинаріи 
препровождаетъ на усмотрѣніе Съѣзда прошеніе бѣженца 
воспитанника Бориса Лукъянца о назначенія квартирнаго 
яоообія въ виду его крайней бѣдности.

Съѣздъ постановилъ: выдать Лукъявцу пособіе изъ 
сунмъ, ассигнованныхъ на квартирное пособіе воспитанни
камъ семинаріи.

14) Докладъ Правленія отъ 17 сентября 1915 г. за 
Л 2252. Правленіе Семинаріи проситъ Епархіальный Съѣздъ 
ассигновать 15543 руб. на квартирное содержаніе казенно- 
юштнымъ воспитанникамъ въ случаѣ ихъ выселенія изъ 
общежитія.

Секція постановвла: изыскать средства на выдачу этого 
пособія казеннокоштнымъ воспитанникамъ.

Съѣздъ постановилъ: ассигновать 15543 рубля на квар
тирное пособіе воспитанникамъ семинаріи, живущимъ въ 
настоящее время въ интернатѣ, на случай предполагаемаго 
выселенія вхъ на квартиры, съ тѣмъ, чтобы сумма эта, 
если она будетъ возмѣщена вѣдомствомъ использововшимъ 
інтернатъ на свои нужды, была возвращена епархіи. Вмѣ
стѣ съ симъ Съѣздъ выражаетъ пожеланіе, чтобы админи
страція семинаріи взяла на себя трудъ подыскать общія 
квартиры для воспитанниковъ, которыхъ коснется вышевз- 

Моженваи мѣра.
16) Докладъ Правленія Духовной Семинаріи отъ 17 сен- 

Тибря 1915 года за № 2253, въ коемъ Правленіе проситъ 
Съѣздъ продлить ассигнованіе по ст. 4 постановленія Съѣзда 
1914 года и указать источникъ поступленій къ ст. 7 по- 
Становленія того же Епархіальнаго Съѣзда.

. *’ Секція поставоввла передать докладъ Правленія на за- 
’» клоченіе Съѣзда.
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Съѣздъ постановилъ: ассигнованіе по ст. 4 постано
вленій Съѣзда 1914 года—продлить, а объ источникахъ на 
покрытіе ворбще всѣхъ новыхъ ассигнованій—имѣть особое 
сужденіе.

Священникъ Афр. Мануйловъ, священникъ Констан
тинъ Наумовъ, священникъ Іоаннъ Германовъ, священникъ 
Николай Долгополовъ, священникъ Петръ Милоградскій.

Окт. 7. Утверждается. А. Т.

Ст. 19. Слушали прошеніе священника А. Проскуря
кова о выдачѣ сыну его Александру воспитаннику семина
ріи пособія въ суммѣ 180 руб.

Постановили: выдать ему квартирное пособіе въ раз
мѣрѣ 120 руб.

Утреннее засѣданіе 21 сентября.

Ст. 20. Слушали докладъ секціи по дѣламъ женскаго 
Епархіальнаго училища.

Докладывалъ священникъ I. Мануйловъ.

Въ Воронежскій Епархіальный Съѣздъ.
Комиссіи по Епархіальному 

женскому училищу.

Докладъ.
Заслушавъ экономическій отчетъ по Епархіальному 

женскому училишу за 1914 годъ, изъ коего видно, что все
го въ 1914 году поступило наличными 194.684 р. 54 к. 
(остатокъ отъ 1913 года 25.685 р. 44 к. и поступленій 
за 1914 годъ 168.999 р. 10 к.) и билетами 128.204 р. 
(остатокъ отъ 1913 года 118.004 р. и постунило въ 1914 г. 
10.200 р ), а израсходовано въ 1914 году наличными 
161.055 р. 99 к. и билетами 500 р.
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| Къ 1915 году остается наличными 33.628 р. 55 к. 
н билетами 127 704 р. Въ 1914 году иоступило менѣе

■■ ^гЬтиаго назначенія на 40.201 р. 11 к. Главная причина 
этого та, что во 2-й половинѣ учебнаго года училищныя 
зданія были заняты для военныхъ нуждъ, ученія въ первыхъ 5
классахъ не было, а потому и взносовъ отъ воспитанницъ 
утигь классовъ не поступило*  По одной этой статьѣ посту
пило менѣе смѣтнаго назначенія на 27.877. р. 42 к. Ме
нѣе сиѣтнаго назначенія экстраординарнаго прихода на 
1800 р. 75 к. и отъ свѣчного завода на 10.947 р. 72 к, Сов- 
сѣнъ не поступило взносовъ отъ монастырей: Воронежскаго 
Митрофанова 1100 р., отъ Задонскаго Богородицкаго 1000 р. 
и отъ Толшевскаго 15 р. По нѣкоторымъ же статьямъ по
ступило болѣе смѣтнаго назначенія 2185 р. 9 к. отъ церк
вей на содержаніе училища и сиротъ духовенства.

Вслѣдствіе того, что занятій во второй половинѣ 1914 г. 
СЪ I по V классахъ не было,—по нѣкоторымъ статьямъ 
израсходовано значительно менѣе смѣтнаго назначенія, на
примѣръ на содержаніе епархіальнокоштныхъ воспитаницъ 
доіеіонерокъ и стипендіатокъ училища израсходовано менѣе 
на 27.272 р. ІЭ'Д к.

По нѣкоторымъ статьямъ израсходовано болѣе смѣтна
; М| назначенія. На всѣ разности отчета со смѣтой, имѣют

ся; обоснованныя объясненія.
' ,1

Въ остаткѣ наличными отъ 1914 года 33.628 руб. 
^5 к.—свободной расходной суммы училища только 112 р.

к.< а весь остальной остатокъ имѣетъ спеціальное 
^рначеніѳ.
Ш Комиссія постановила отчетъ принять.

2) Заслушана и разсмотрѣна комиссіей смѣта но со
нію Епархіальнаго женскаго училища на 1916 годъ.

” Свѣта составлена на 255.553 р. 33 к. съ превыше
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ніемъ смѣты 1915 года на 50.425 р. 2 к.; превышеніе 
прихода произведено по слѣдующимъ статьямъ:

по ст. 5. Взносовъ отъ церквей Епархіп на содержаніе 
училин'а и сиротъ духовенства первыхъ шести классовъ 
основныхъ и 4 параллельныхъ на 3189 р. 3 к.

по ст. 7. Взносовъ за содержаніе въ общежитіи съ 
воспитанницъ первыхъ шести классовъ духовнаго званія 
на 3079 р. 86 к.

по ст. 8. За содержаніе пансіонерокъ свѣтскаго зва
нія и иноепархіальныхъ на 2016 р. 60 к.

по ст. 9. За содержаніе съ воспитанницъ VII—VIII кл. 
на 600 руб.
по ст. 10. За содержаніе казеннокоштныхъ воспитанпчцъ, 
имѣющихъ родителей на 4292 р. 72 к.

по ст. 12. За правоученіе съ приходящихъ воспитан
ницъ до VII кл. на 45 руб.

по ст. 14. за правоученіе съ приходящихъ воспитан
ницъ VII—VIII кл. на 170 р.

по ст. 20. На содержаніе училища для покрытія рас
ходовъ по смѣтѣ отъ свѣчного Епархіальнаго завода на 
40.339 р. 9 к.

По двумъ статьямъ прихода имѣется уменьшеніе про
тивъ смѣты на 1915 годъ: по ст. 11 за содержаніе полу- 
коштныхъ воспитанницъ на 1739 р. 92 к. и по ст. 20 
а) на содержаніе временнаго 2-го училища отъ свѣчного 
Епархіальнаго завода на 1575 руб.

Смѣта составлена на 820 воспитанницъ и по смѣтѣ 
годичное содержаніе и обученіе воспитанницы обходится въ 
311 руб. 65 коп.

Расходъ по смѣтѣ на 1916 годъ увеличенъ по слѣду
ющимъ параграфамъ.

По § 1-му, на содержаніе лицъ управленія и служа
щихъ на 150 р. 89 к.
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Г- ііо § 2-му а) содержаніе воспитанницъ пищею на
> 24726 р. 80 к.; б) —бѣльемъ и постельными принадлежно

стями на 4391 руб. 67к. в)—одеждою—на 7785 руб. 19 коп.; 
г) обувью—на 5421 руб.: д) письменными, рисовальными 
і рукодѣльными принадлежностями—на 50 р.*>  е) чистотою 
і опрятностію на 85 руб. 60 коп.

По § 3-му на содержаніе дома а) содержаніе и ре- 
новгь училищныхъ зданій на 1252 р. 2 к.; б) содержаніе 
прислуги—на 1506 р.; в) отопленіе зданій—на 4351 руб. 
25 коп. г) освѣщеніе—на 475 руб.

По § 6-му на содержаніе больницы и служащихъ при 
ней на 222 руб.

По § 7-му перечисленія и проценты на 7 р. 60 к.
Увеличеніе смѣты расхода на 1916 годъ произошло 

главнымъ образомъ вслѣдствіе увеличенія цѣнъ на съѣст- 
вне припасы, бумажные, льняныя, шерстяные, суконные 
товары, обувь, отопленіе и рабочіе руки.

При разсмотрѣніи смѣты коммиссія нашла возможнымъ
провввѳети сокращенія по нѣкоторымъ статьямъ расхода, 
ершено предложенію Совѣта Училища. По § 2 б) бѣлье 
И постельныя принадлежности на 1430 р. 90 к., замѣнивъ

►

льняное полотно —бумажнымъ; в) одеждою на 6644 р. 81 к. 
оставивъ прошлогоднія шерстяныя платья для парадныхъ 
случаевъ, для постояннаго же употребленія—вмѣсто одного 
ситцеваго платья—пошить два.

За сокращеніемъ смѣты на 8075 р. 71 к. взносъ съ 
свѣчного Епархіальнаго завода для покрытія расходовъ по 

\ смѣтѣ опредѣляется въ 109.691 р. 04 к. Коммиссія не 
Доходитъ возможнымъ отнести на сьѣчней заводъ взносъ 
;иа содержаніе учвлища въ такомъ размѣрѣ, и въ связи съ 
•ряросомъ объ уменьшеніи взноса съ свѣчного завода и 

Ласканія другихъ источниковъ для покрытія расходовъ по 
•’СІ^тѣ были заслушаны акты благочинническихъ съѣздовъ 
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оо ь увеличеніи взносовъ за содержаніе воспитанницъ учили
ща. Поступило 46 актовъ, изъ коихъ 9 округовъ высказа
лось за повышеніе платы до 200 р.; 4—до 180 р.; I —170; 
1=до 160 р. и 26 противъ повышенія платы, мотивируя свой 
отказъ какъ малою обезпеченностію духовенства, особенно 
въ нынѣшнее военное время, такъ и тѣмъ, что вопросъ этотъ 
былъ возбужденъ не Совѣтомъ Епархіальнаго женскаго учи
лища, а предсѣдателемъ съѣзда 1914 года.

Не смотря на то, что большинство округовъ высказа
лись противъ повышенія платы за содержаніе воспитанницъ 
и ненаходя новыхъ источниковъ для покрытія расходовъ но 
смѣтѣ и во избѣжаніе могущаго образоваться дефици
та за не взносомъ заводомъ такой суммы—комиссія выну
ждена была остановиться на вопросѣ о повышеніи платы 
за содержаніе воспитанницъ въ училищѣ. Коммиссія пред
лагаетъ съѣзду увеличить плату за содержаніе съ 570 во- 
спитапицъ первыхъ 6 классовъ своекоштныхъ, казеннокошт
ныхъ имѣющихъ родителей, полуказенныхъ, иноСословныхъ 
и иноепархіальныхъ на 40 р. съ каждой (40)^570=22800 р.) 
а со всѣхъ 93 воспитанницъ VII—ѴЦІ кл. увеличить 
взносъ на 50 р. съ каждой (50X93=4650 р.), умень
шивъ такимъ образомъ взносъ съ Епархіальнаго свѣчного 
завода на 27450 р. и остающуюся сумму 82241 р. 04 к. 
на покрытіе расходовъ по смѣтѣ отнести на счетъ прибыли 
свѣчного заводл.

Съ предложенными измѣненіями въ смѣтѣ комиссія 
и предлагаетъ съѣзду утвердить ее.

Заслушаны акты благочинническихъ округовъ по вопро
су о разсширеніи зданія бывшаго Семинарскаго общежитія 
для нуждъ Епархіальнаго училища.

По этому вопросу поступило 55 актовъ: изъ нихъ 11 
округовъ высказались за расширеніе зданія для филіальнаго 
отдѣленія; 10—за расширеніе зданія для второго самостоя
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тельнаго училвща; 6—за расширеніе зданія, не указывая о 
его назначеніи; 2— требуютъ предварительно рѣшенія во
проса представить на разсмотрѣніе округовъ планъ и смѣту 
і 23—требуютъ отложить рѣшеніе этого вопроса до болѣе 
бі&гопріятнаго времени.

Коммиссія постановила. Вопросъ объ открытіи второго 
саиостоятельнаго училища, а также о расширеніи зданія 
бившаго Семинарскаго общежитія, или о постройкѣ новаго 
зданія при общежитіи для нуждъ училища, въ виду военно- 
го времени—отложить, прячемъ просить всѣ благочинниче- 
соѳ округа къ слѣдующему Епархіальному съѣзду предста
вить свои рѣшенія на слѣдующіе вопросы:

1) Ииѣть-ли два самостоятельныхъ училища, или одно 
сь филіальнымъ отдѣленіемъ?

2) Если и оставить одно училище, то расширять-ли 
вданіе бывшаго Сеиинарскаго общежитія, или выстроить 
новый корпусъ для нуждъ училища? Просить Совѣтъ Епар- 
здльнаго женскаго училища заблаговременно объявить въ 
Епархіальныхъ Вѣдомостяхъ для свѣдѣнія духовенства, что 
будетъ стоитъ расширеніе зданія и что будетъ стоитъ по
стройка новаго корпуса для нуждъ филіальнаго отдѣленія
училища.

Равнымъ образомъ освѣдомить духовенство о стоимости 
ариспобленія общежитія подъ второе училище. На случай 
открытія второго училища, какая потребуется новая сумма 
ежегоднаго расхода, по сравненію съ содержаніемъ филі-

Р рльнаго отдѣленія.
Заслушанъ рапортъ Совѣта Епархіальнаго женскаго 

училища.
. 1)По
училища за
^^йтоящемъ

Коммиссія постановила: предоставить Совѣту училища 

вопросу о размѣрахъ платы съ воспитанницъ 
содержаніе въ общежитіе и за правоученіе въ 
году.
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взимать плату за содержаніе и правоученіе въ 1915—19 
учеб. году въ такой-же пропорціи, въ зависимости отъ сро
ка ученія, какъ и въ минувшемъ учебномъ году.

2) По вопросу о выдачѣ квартирнаго пособія воспи
танницамъ, имѣющимъ жить на квартирѣ вслѣдствіе занятія 
училищныхъ зданій госпиталями. Коммиссія постановила: 
выдавать въ томъ-же размѣрѣ какъ и въ минувшемъ году, 
т. е. по 5о руб. каждой.

3) По вопросу о выдачѣ содержанія учительницамъ 
музыки на время прекращенія занятій училвща и на проше
ніе ихъ, поданное въ Свѣтъ училища, въ коемъ онѣ про
сятъ ходатайствовать Совѣтъ училища предъ Епархіальнымъ 
съѣздомъ объ увеличеніи имъ содержанія.

Коммиссія постановила. Выдавать учительницамъ музы
ки вознагражденіе въ половинномъ размѣрѣ причитавшаго
ся имъ жалованія въ 1913—14 учебномъ году до начала 
правильныхъ занятій въ училищѣ.

4) По вопросу о пріемѣ приходящихъ воспитанницъ 
въ больницу училища.

Коммиссія постановила. Принимать въ больницу неза
разныхъ восаитанницъ и безплатно, заразныхъ же помѣщать 
въ городскую лечѳбницу на средства родителей.

5) По вопросу о повышеніи жалованія преподавателямъ 
училища на время войны.

Коммиссія постановила. За неимѣніемъ средствъ прось
бу отклонить.

6) По вопросу о пособіи учительницѣ музыки и пѣнія 
Фаинѣ Дольской на леченіе.

Коммиссія постановила. Выдать единовременно на ле
ченіе 100 р. изъ средствъ училища.

7) По вопросу объ увеличеніи жалованія училищному 
врачу Бѣляеву.
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Коммиссія постановила: просьбу отклонить за неимѣні- 
Ш средствъ.

8) Прошеніе письмоводителей училища о прибавкѣ вмъ 
• радованія ва время войны.

Коммиссія постановила. Просьбу отклонить за певмѣ- 
ііеіъ средствъ.
»,• 9) Прошеніе учительницы церковно-ириходской школы 

пра Троицкомъ Каеедральноиъ Соборѣ Параскевы Виногра
довой о пріемѣ дочери ея Валентины въ иріютъ при учи- 
цицѣ ва кавенный счетъ.

Коммиссія постановила. Предоставить право принять на 
І^нввыВ счетъ Совѣту Епархіальнаго женскаго училища, 
щи окажется свободная вакансія за удовлетвореніемъ св- 

>роп духовенства.
;1к: 10) Прошеніе вдовы военнаго Священника Екатерины 
Шивой объ освобожденія дочери ея Елвзаветы ученицы 
ДЩ класса отъ платы за провоученіе въ VIII классѣ и 
Іѵвторое полугодіе 1914 —15 учебнаго года.

Коммиссія постановила, просьбу отклонить и рекомен- 
чдець оросительницѣ 
Щомство.

обратиться за пособіемъ въ военное

Цйг И) Прошеніе діакона слободы Ильинки Алексѣя Коз- 
Его о сложеніи недоимки въ колвчествѣ 50 руб. за 

;аніе въ общежитіи дочери его Евфросиніи ученицы 
ласса, окончившей курсъ въ настоящемъ 1915 году, 
іоммиссія постановила. Просьбу отклонить, такъ какъ 
[учающіеся въ ѴП—Ѵ1ІІ кл. содержатся на средства

2) Прошеніе мѣщанина г. Воронежа Матвѣя Бобкова 
:вобожденіи отъ платы за правоученіе, или о приня- 
оолуказенное содержаніе дочери его Елены, ученицы 

ісса.
іомиссіа постановила: просьбу отклонить.
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13) Прошеніе псаломщика села Дола Задонскаго уѣзда 
Семепа Архипова о сложеніи недоимки за содержаніе доче
ри его Софіи, ученицы І!І класса въ размѣрѣ 53 р. 46 к.

Комиссія постановила: недоимку сложить, такъ какъ 
просителемъ понесены большіе убытки причиненные пожаромъ.

14) Заслушано прошенія бѣженцевъ: священника Во
лынской губерніи Никанора Щуровскаго, заштатнаго діакона 
Литовской губерніи Александра Василенко, жены священ
ника Анны Должанской—о принятіи дочерей ихъ на казен
ное содержаніе зачисленныхъ въ число ученицъ епархіаль- 
паго училища и Помощника Смотрителя Павловскаго учи
лища Леонтія Страшкевича о принятіи на казенное содер
жаніе сестры его бѣженки въ число ученицъ епархіальнаго 
училища.

Комиссія постановила: плату за содержаніе и право
ученіе съ иноепархіальныхъ лицъ духовнаго званія взимать 
наравнѣ какъ и съ духовенства Воронежской епархіи, что- 
же касается принятія на казенное содержаніе бѣженцевъ 
духовнаго званія, — комиссія затрудняется рѣшить въ какомъ 
либо смыслѣ, предложивъ этотъ вопросъ на разрѣшеніе 
Съѣзда.

15) По вопросу объ установленіи размѣра жалованія 
дѣлопроизводителю Совѣта Епархіальпаго женскаго училища 
отъ 750 до 900 руб.

Комиссія постановила: жалованіе дѣлопроизводителю 
оставить прежнее 480 руб., если же дѣлопроизводитель бу
детъ приглашенъ со стороны и человѣкъ свободный, то та
кимъ образомъ явится возможность сохранить штатъ канце
ляріи на одного писца, жалованіе котораго и пойдетъ па- 
увеличеніе жалованія дѣлопроизводителю.

16) По вопросу объ изысканіи источника на покрытіе 
расходовъ по училищу, если сумма назначенная съѣздомъ 
на покрытіе расходовъ по смѣтѣ изъ прибылей Еиархіаль-



— 545 —

) свѣчного завода въ солномъ объемѣ не можетъ посту- 
к, а остаточныхъ суммъ отъ предыдущаго года не будетъ 

Коммиссія постановила. Вопросъ этотъ предрѣшенъ 
ныпеніемъ взносовъ на содержаніе училища пзъ прибы- 
завода.

Заслушаны прошенія.

17) Прошеніе вдовы почетнаго гражданина просфорни 
грогожскаго уѣзда, слоб. Колыбелки Екатерины Лукиной 
жобойниковой о принятіи ея дочери Ольгя воспитанницы 
класса Епархіальнаго женского училища на казенное или 
іуказенное содержаніе.

Постановили: какъ иносословной—отказать.
18) Прошеніе Священника села Завальнаго Усманска- 

уѣзда Константина Романовскаго объ освобожденіи его 
ь платы за правоученіе дочери его Людмилы, воспитан
но 5 класса епархіальнаго женского училища.
* Постановили: какъ иноепархіальному - отказать.
, 19) Прошеніе Священника села Бычка Землянскаго у. 
графа Попова о выдячѣ пособія двумъ дочерямъ Юліи и 
рѣ, воспитанницамъ IV и II классовъ епархіальнаго жеи- 
Г училища, живущимъ па квартирѣ.

Постановили: если квартирное пособіе будетъ выда- 
кеа всѣмъ на общемъ основаніи, то и проситель будетъ

І свое время удовлетворенъ.
20) Прошеніе діакона слоб. Коденцевой Острогожскаго 

іда Петра Попова о сложеніи недоимки въ количествѣ 
ыуб, за дочь, обучающуюся въ Епархіальномъ женскомъ 
№Щѣ>
|к Постановили: за непредставленіемъ удостовѣренія отъ 
■Мнвническаго Совѣта—отказать.
Ьь21) Прошеніе Псаломщика Кладбищенской церкви г. 

■ірѳга Николая Прозоровскаго о сложеніи съ него не
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доимки въ количествѣ 45 руб. за правоученіе его дочери 
Анастасіи, восиитанницы Епархіальнаго женскаго училища.

Постановили: просьбу отклонить.
22) Прошеніе вдовы псаломщика села Озеровъ Зем

лянскаго у., Юліи Скрябиной о выдачѣ денежнаго пособія 
дочери ея, воспитанницѣ VI класса Епархіальнаго женскаго 
училища Аннѣ взамѣнъ казеннаго содержанія, какъ живу
щей на квартирѣ по слабости здоровья.

Постановили: выдать пособіе въ размѣрѣ 100 руб.
23) Прошеніе вдовы діакона Кленикской церкви, Грод

ненской губерніи Бѣльскаго уѣзда Софіи Габецъ о приня
тіи ея дочери въ Епархіальное женское училище на казен
ное содержаніе.

Постановили: предложить прошеніе на обсужденіе съѣзда
24) Прошеніе вдовы Консисторскаго чиновника Мела

ніи Герасимовны Троицкой объ оказаніи матеріальной помо
щи дочери ея Ольгѣ казеннокоштной воспитанницѣ Епар
хіальнаго женскаго училища.

Постановили: просьбу отклонить, такъ какъ занятіи 
въ младшихъ классахъ училища нѣтъ и пособія никому изъ 
сиротъ не выдается.

25) Заявленіе Священника слоб. Грани Павловскаго 
уѣзда Алексѣя Казмина объ открытіи 3-го отдѣленія VII 
класса.

Постановили: просьбу отклонить, такъ какъ Совѣтомъ 
училища по этому вопросу не представлено доклада.

26) Заслушано отношеніе Совѣта Епархіальнаго жен
скаго училища отъ 18 сентября с. г. за № 1627 о пред
полагаемомъ распредѣленіи занятій въ Епархіальномъ жен
скомъ училищѣ въ 1915—16 учебномъ году и просьба ука
занія размѣра платы при взиманіи взносовъ съ воспитанницъ 
VII, V и IV*  классомъ, занятіи коихъ предполагается закон-
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тть къ маслянвцѣ и III, II и I кл., занятія коихъ начнут- 
съ 1 недѣли Великаго Поста.

Постановили: отношеніе доложить съѣзду, а размѣръ 
'ІЙссовъ секція предлагаетъ съѣзду установить такой: съ 
’йспитанницъ VII, V, IV кл. за ’/3 года, а воспитанницъ 
Ш, II и I кл. за 1/з года.

У 27) Заслушанъ актъ мѣстной ревизіонной комиссіи за 
<1915 годъ и постановили: актъ этотъ нредложить вниманію 
Іда, такъ какъ веденіе приходорасходныхъ книгъ йайде- 

енормальнымъ.

28) Заслушанъ докладъ мѣстной ревизіонной комиссіи 
содержанію экономическаго отчета но Епархіальному 
коиу училищу за 1914 годъ.
Постановили: нринять докладъ къ свѣдѣнію.

Предсѣдатель Комиссіи священникъ Іоаннъ Мануйловъ.

Члены Комиссіи: священникъ М. Рамановскій, священ-
Василій Ѳедоровъ, священникъ Николай Ивановъ, свя- 

шкъ Василій Проскуряковъ, священникъ Алексѣй ІІят- 
ій, священникъ А. Аполлосовъ, священникъ Митрофанъ 
іковскій, священникъ Веніаминъ Соколовъ, священникъ 
;сандръ Барбаринъ, священникъ Василій Стефановъ.

Окт. 7. Постановленія по статьямъ 20—23 утверждается.

Обсудивъ докладъ секціи по дѣламъ женскаго Епархі- 
аго училища Съѣздъ постановилъ-.
а) эконоиическій отчетъ по содержанію училища въ 

I году—принять.

б) Согласно съ заключеніемъ секціи смѣту расходовъ 
одержанію училища въ 1916 году утвердить, повысивъ 
у за содержаніе воспитанницъ первыхъ шести классовъ 
О р., а двухъ послѣднихъ (7—8) па 50 рублей.
в) По вопросу объ открытіи 2-го Епархіальнаго учи- 
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лиіца в о расширеніи зданія общежитія Съѣздъ, принимая 
предложенія секціи, предупреждаетъ духовенство епархіи, 
что при возрастающемъ вздорожаніи жизни содержаніе во
спитанницъ въ Епархіальномъ училищѣ можетъ со временемъ 
дойти до стоимости такового въ свѣтскихъ учебныхъ заве
деніяхъ.

(Продолженіе будетъ).

Цирвуларное отношеніе Издательской Комис
сіи Училищнаго Совѣта при Сватѣйшенъ Синодѣ 
ва имя Воронежскаго Епархіальнаго Училищна

го Совѣта.

Испытывая нынѣ значительныя затрудненія при испол
неніи требованій на книги, учебныя нособія и письменныя 
принадлежности, въ виду недостатка бумаги, задерживаю- 
юіцаго печатаніе даже необходимѣйшихъ учебныхъ книгъ, 
отсутствіе на рынкѣ въ достаточномъ количествѣ и но нор
мальнымъ пѣнамъ письменныхъ принадлежностей (почему 
нынѣ рекомендуется пріобрѣтать таковыя предпочтительнѣе 
па мѣстахъ), уменьшенія числа служащихъ, за призывомъ 
нѣкоторыхъ на военную службу, и трудности замѣны ихъ, 
а также, особенно, въ виду невозможности отправки гру
зовъ, вслѣдствіе пріостановокъ пріема ихъ на нѣкоторыя 
желѣзныя дороги, Издательская Комиссія считаетъ долгомъ 
предупредить, что она, не смотря на всѣ принимаемыя ею 
мѣры, къ сожалѣнію, лишена возможности при исполненіи 
многихъ требованій устранить неизбѣжныя задержки, вызы
ваемыя независимыми отъ нея обстоятельствами.
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ОТЪ ГОСУДАРСТВЕННАГО БАНКА
Ооісбоідѳнный отъ сбора съ доходовъ отъ денежныхъ капиталовъ

Государственный

5*|;і 0 Военный Краткосрочный Заемъ 1915 г.,
впускаемый на основаніи ВЫСОЧАЙПІАГО УКАЗА даннаго 28 окт. 191 і

НА НАРИЦАТЕЛЬНЫЙ КАПИТАЛЪ

1 000.000 000 рублей.
Облигаціи займа выпускаются достоинствомъ въ 50, 100, 500, 1.000, 

ЬООО, 10.000 я 25.000 рублей и приносятъ 5’/э% годовыхъ уплачиваемыхъ 
рази въ годъ, 1 ноября и 1 мая Всѣ облигаціи займа будутъ погаше- 

п 1 ноября 1925 года.,
Облигац’и сего займа будутъ приниматься въ 8алогъ по казеннымъ 

.юдрздвмъ и поставкамъ, а равно въ обезпеченіе разсрочиваемаго платежа 
4цвзв и таможенныхъ пошли въ по цѣнамъ, назначаемымъ Министромъ Фи*  
■иковъ.

Держателямъ облигацій сего займа будетъ предоставлено право обмѣ*  
пять имѣющіяся у нихъ облигаціи на облигаціи Государственныхъ займовъ 
Й& же или болѣе продолжительныхъ сроковъ, могущихъ быть выпущенны- 
ЙІіяутри Имперіи въ теченіе 1916 г., причемъ въ уплату по новымъ зай*  
китъ будутъ приниматься облигаціи настоящаго вайма по ихъ выпусиной цѣнъ.

Подписка на означенный заемъ будетъ приниматься въ Коиторвхъ п 
ЙКІмніяхъ Государственнаго Баикі, въ частныхъ коммерческихъ байкахъ и въ 
Іашчѳіствахъ съ 16 по 20 ноября с> г., а въ Государственныхъ Сберегатель- 
шп Кассахъ и въ учрежденіяхъ Мвлкаго Кредита съ 16 ноября по 19 декабря с г.

Предварительныя заявленія о подпискѣ на облигація настоящаго ва- 
Імв криви маются въ тѣхъ же мѣстахъ со дня опубликованія сего объявленія.

Подписная цѣна назначается въ 95% съ прибавленіемъ текущихъ про
центовъ съ 1 ноября по день уплаты.

При подпискѣ вносится залогъ въ размѣрѣ 5% номинальной стоимо
сти затребованныхъ облигацій наличными деньгами илп % бумагами.

Подписавшимся на новый ѳаймъ въ Конторахъ и Отдѣленіяхъ Госу- 
Яратжевнаго Банка и частныхъ коммерческихъ банкааъ на сумму свыше 
1.000 р„ а въ Казначействахъ. Государственныхъ Сберегательныхъ Кассахъ 
I учрежденіяхъ Мелкаго Кредита свыше 500 р., уплата причитающихся 
«у имъ можетъ быть разсрочена на три срока. Во всякомъ случаѣ подписчи
ки имѣютъ принять не менѣе:
40% причитающагося имъ нарицат. капит, не позже 23 ноября 1915 годи. 
30% „ « „ „ „ „ 19 декабря 1916 года.
30% „ „ „ „ „ „ 15 января 1915 года.

1-2
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Отъ Воронежскаго Епархіальнаго Комитета по 
устройству быта бѣженцевъ.

Епархіальный Комитетъ обращается къ духовенству 
г. Воронежа и всей Воронежской Епархіи съ покорнѣйшею 
просьбою: не найдетъ ли кто для себя возможнымъ дать 
пріютъ въ своемъ домѣ бѣженцамъ—лицамъ духовнаго зва
нія. Свѣдѣнія о семъ Комитетъ проситъ представить по 
возможности въ самомъ непродолжительномъ времени.

СОДЕРЖАНІЕ
ОФФИЦІАЛЬНОЙ ЧАСТИ:

Распоряженія Епархіальнаго Начальства.
Отъ Воронежской Духовной Консисторіи.
Журналъ засѣданій Воронежскаго Епархіальпаго Сгѣ<да о.о депутатовъ съ 

участіемъ церковныхъ старостъ 1915 г. съ 16—23 септября.
Циркулярное предложеніе Издательской Комиссіи Училищнаго Совѣта при 

Святѣйшемъ Синодѣ на имя Воронежскаго Епархіальнаго Училищна
го Совѣта.

Отъ Предсѣдателя Чрезвычайной Слѣдственной Комиссіи, Первоприсутству 
ющаго Сенатора А. Н. Кривцова.

Объявленія.

При семъ номерѣ прилагается Журналъ Съѣзда о.о депутатовъ Бирюченскаго 
Округа 3-го сентября 1915 тода.

Редакторъ, Ректоръ Семинаріи Архимандритъ Серафимъ.

Печатать дозволяется. 22 ноября 1915 г. Цензоръ Протоіерей А. Спасеній.

Воропежъ. Типо-Лвт. <Т-ва II. Кравцовъ и№», Б. Дворянская ул. д. Сомова



Приложеніе къ Л? 47 Воронсж. Епарх. Вѣдом. за 1915 г.

1915 г. еент. 29. Утверждается.
Л. Тихонъ.

ЖУРНАЛЪ
съѣзда о.о. депутатовъ Бирюченскаго округа 3 сен

тября 1915 года.

З-го сентября 1915 года о.о. депутаты Бирюченскаго 
Округа, собравшись въ зданіи духовнаго училища, но мо
литвѣ Св. Духу, приступили къ избравію предсѣдателя и 
дѣлопроизводителя съѣзда. Единогласно избраны предсѣда
телемъ благочинный о. Николай Протопоповъ священникъ 
слоб. Бѣлаго Колодезя, Валуйскаго уѣзда, и дѣлопроизводи
телемъ священникъ села Насонова, Валуйскаго уѣзда, Леон
тій Свѣтозаровъ.

Засѣданіе утреннее.

1) Заслушано отношеніе Правленія Бирюченскаго ду
ховнаго училища за № 1008 о представленіи смѣты на 
1916 годъ па усмотрѣніе съѣзда и объ взысканіи съѣздомъ 
средствъ въ суммѣ 1168 р. 17 к. для уравновѣшенія при
хода и расхода по представленной смѣтѣ.

Приступивъ къ разсмотрѣнію смѣты на 1916 годъ, 
о.о. депутаты, въ виду тяжелаго матеріальнаго ноложенія, 
переживаемаго страною, постановили сдѣлать слѣдующія 
сокращенія по смѣтѣ.

а) Упразднить должности трехъ репетиторовъ, 
въ виду установленія института классныхъ на
ставниковъ, это дастъ сокращеніе смѣты на . . . . 1050 р.
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б) Съ упраздненіемъ должностей ренетито-
ровъ, должно произойти сокращеніе смѣты по со
держанію ихъ пищею на............................................... 384 р.

(Считая по 8 руб. въ мѣсяцъ на человѣка—
3 репетитора—1 съ женою=4 чел.)

в) Замѣнить временно сукно сѣрое и черное
на пары ученикамъ матеріаломъ бумажнымъ—вмѣ
сто 2 р 50 к. за аршинъ—по 1 р. 50 к. Это 
дастъ.................................................................................... 220 я

г) Отмѣнить должность спеціальнаго служи
теля при домѣ Смотрителя. Это сократитъ смѣ
ту на .................................................................................. 60 „

д) Не производить покупки гимнастическихъ
приборовъ. Это сократитъ смѣту на...................  60 я

е) Отмѣнить расходъ на удовольствія учени
камъ и на покупку музыкальныхъ инструментовъ.
Это дастъ............................................................................ 100 „

2) Попутно заслушанъ докладъ Правленія за 
№ 1011 о прибавкѣ штатному надзирателю 50 р. 
къ годовому окладу жалованья и объ установле
ніи пятилѣтнихъ прибавокъ въ 60 р. за каждое 
пятилѣтіе. Съѣздъ просьбу Правленія отклоняетъ 
до болѣе благопріятнаго времени. Такъ какъ про
симые 50 руб. на прибавку къ жалованью над
зирателю Правленіе внесло въ смѣту, то, въ ви
ду отрицательнаго по этому дѣлу постановленія 
съѣзда, смѣта сокращается еще на ......................... 50 „

Такимъ образомъ сокращеніе расходовъ по 
смѣтѣ должно выразиться приблизительно въ суммѣ 1924 я

Затѣмъ съѣздъ выражаетъ пожеланіе, чтобы Правленіе 
полностію использовало смѣтныя назначенія на 1915 годъ 
по статьѣ на ученическія удовольствія и пріобрѣтеніе му
зыкальныхъ инструментовъ, а также предоставляетъ на
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^йотрѣпіе Правленія въ цѣляхъ экономіи замѣнить одну 

Въ оскару выдаваемыхъ сапогъ ученикамъ штиблетами, 
бальномъ смѣта принимается.

3) Заслушанъ докладъ Правленія за № 1012 
личѳніи платы за содержаніе каждаго ученика въ 
тія училища на 17 руб., доведя плату до 100 руб.

объ уве- 
общежи- 
въ годъ.

Съѣздъ постановилъ: увеличить плату за содержаніе 
каждаго ученика въ общежитіи на 12 руб., доведя ее до 
95 руб. въ годъ.

4) Заслушанъ докладъ Правленія за № 1013 объ ука
зати точной нормы денежнаго взиманія съ церквей на со
держаніе училища и на устройство новаго зданія больницы 
съ каждаго акта рожденія, согласно постановленію Епар
хіальнаго съѣзда.

Съѣздъ постановилъ: принять раскладку взносовъ съ 
церквей по числу актовъ рожденія, согласно постановленію 
Епархіальнаго съѣзда на пять лѣтъ, установивъ, согласно 
наведеннымъ Правленіемъ училища у о.о. благочинныхъ 
свраиокъ, цифру въ 36 к. съ каждаго акта рожденія на содер
жаніе училища и 23 коп. на устройство новаго больнична
го здавія.

5) Заслушано прошеніе псаломщика Знаменской церкви 
сдоб. Уразовой Михаила Алферова о возвращеніи внесен
ной имъ платы за содержаніе своего сына Бориса въ учи
лищѣ, такъ какъ по болѣзни сынъ его все время прожи
валъ дома.

Съѣздъ постановилъ: передать на усмотрѣніе Правленія.

6) Заслушано прошеніе діакона слоб. Ново-Павловкм 
^Яггалія Попова о принятіи сына его Александра, обучаю- 
дмгося въ 1-мъ классѣ духовнаго училища, на полуказен- 
Ъоі содержаніе или объ оказаніи ему какой либо матеріаль- 
яой помощи въ виду исключительныхъ обстоятельствъ его 



жизни въ текущемъ году, доложенныхъ словесно съъз 
о. депутатомъ его округа.

Съѣздъ постановилъ', передать на усмотрѣніе ІІравл 
нія и просить Правленіе сочувственно отнестись къ прось 
діакона Виталія Попова.

7) Заслушанъ докладъ Правленія за № 1014 о нол 
женіи дѣла по постройкѣ новаго зданія больницы при уч 
лищѣ.

Съѣздъ постановилъ', постройку зданія новой больниі 
отложить до болѣе благопріятнаго времени и предложи 
Правленію, въ виду невяки г. Фетлинскаго, войти въ сн 
шенія по дѣлу постройки больницы съ другими техникам 
строителями.

Заслушаны акты ревизіоннаго Комитета объ освид 
тельствованіи имъ въ октябрѣ мѣсяцѣ 9-го числа 1914 го 
и въ апрѣлѣ мѣсяцѣ 14-го числа 1915 года какъ дене: 
ныхъ суммъ, такъ и экономической стороны училища.

Постановили: принять къ свѣдѣнію т).

Засѣданіе вечернее.

10) Выслушано словесное предложеніе нѣкоторы: 
о.о. депутатовъ о желательности имѣть при зданіи училки 
пріемную комнату.

Постановили-, просить Правленіе устроить нріемн) 
комнату въ одной изъ освободившихся компатъ за упраз 
неніемъ должностей репетиторовъ.

11) Внесено словесное предложеніе нѣкоторыхъ о.о. і 
путатовъ объ ассигнованіи суммы на починку музыкал 
ныхъ инструментовъ и покупку струнъ.

') Согласно журнальному постановленію Правленія Бирючѳнсш 
духовнаго училища отъ 23 октября 1915 года аа № 51, утвержденному I 
Высокопреосвященствомъ 8 ноября того же года, статья 9 я журнала съѣі 
о.о. депутатовъ Вирючѳнскаго училищнаго округа 3 сентября 1915 года 
печатается.
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Постановили: Предоставить Правленію право израсхо
довать на этотъ предметъ изъ остаточныхъ суммъ 20 руб. 
въ 1916 году.

12) Выслушано словесное заявленіе членовъ пред- 
съѣздной комиссіи, что отчетъ о приходѣ, расходѣ и остат
кѣ суммъ, ассигнованныхъ на содержаніе училища изъ мѣ- 
ствыхъ средствъ въ 1914 году, ими разсмотрѣнъ и кромѣ 
замѣчаній ревизіоннаго Комитета ничего не усмотрѣно, а 
потому предлагается отчетъ принять.

Постановили', отчетъ принять.
13) Заслушанъ докладъ Правленія за № 1016 объ 

избраніи трехъ священниковъ въ члены ревизіоннаго Ко
митета.

Закрытой баллотировкой оказались избраны:
о. Алексѣй Дикаревъ-,-1 -—2.
о, Іоаннъ Германовъ-}-11 и 1 свой—2.
о. Владиміръ Приклоненій-]-13 и 1 свой.

Кандидатомъ къ нимъ избралъ о. Викторъ По
повъ 12—2.

объ14) Заслушанъ докладъ Правленія за № 1015
^ избраніи двухъ членовъ Правленія отъ духовенства вмѣсто 
/ священника о. Петра Куликовскаго и о. Митрофана Ма- 
Мжонтова, выслужившихъ трехлѣтній срокъ. Записками пред- 
^Оожевы для баллотировки слѣдующія лица: о. Павелъ Ма
ммонтовъ 2 записки, о. Петръ Куликовскій 13 записокъ, 
рй. Митрофанъ Мамонтовъ 6 записокъ, о. Андрей Поповъ 
ЕО заппсокъ.

По

М-. •’

закрытой баллотировкѣ оказалось:

о. Петръ Куликовскій получилъ-}-14.
о. Митрофанъ Мамонтовъ-}-6 — 8.
о. Андрей Поповъ-|-8—6.
о. Павелъ Мамонтовъ-|-6—8.
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Избраны: о. Петръ Куликовскій и о. Андрей Поповъ. 
Кандидатомъ къ нимъ избранъ о. Владиміръ Ивану*  

хинъ-|-11 — 3.
15) Выслушано предложеніе о. предсѣдателя избрать 

предсъѣздную комиссію для подготовки дѣлъ къ будущему 
съѣзду. Въ комиссію избраны о. Александръ Барбаринъ и 
о. Леонтій Свѣтозаровъ.

16) Выслушано заявленіе о. предсѣдателя, что дѣла, 
поступившія на разсмотрѣніе съѣзда, всѣ разсмотрѣны, а 
потому онъ объявляетъ съѣздъ закрытымъ.

Воровежъ. Типо-Литогр. Т-ва <Н. Кравцовъ и К0», Бол. Двор. уд , д. Сомова


